
-
c. 


'< ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE BUIN 
2.;;.L- Secre$afia M ~ ~ i c / p ~ /  Buin para todos 

.a
.. ;$ 
? 

C' ... 
SESION ORDINARIA No 27 CONCEJO MUNICIPAL 

En  Buin, a fecha 20 de Abril de  2009, siendo las 17:lO hrs. 
se da inicio a la Sesion Ordinaria No 27, Preside el Alcalde SR. RODRIGO 
ETCHEVERRY DUHALDE , actLia como Ministro de Fe y Secretaria del Concejo la 
Secretaria Municipal SFU. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, el Administrador 
Municipal SR. ROBERTO FERNANDEZ URRUTIA, el Director de  Secretaria de 
Planificaciones SR. NELSON CARVAJAL SALINAS, el Director de  Direction de Aseo 
y Ornato SR. CLAUD10 CASTRO SILVA, el Director de  la Direcci6n de Desarrollo 
Comunitario, SR. EMILIO ARANCIBIA ARANCIBIA, el Director de  Juridica SR. 
ARIEL GOMEZ M U ~ O Z ,y la Secretaria General de  la Corporaci6n de  Desarrollo Social 
de Buin SRTA. MARIA EUGENIA GOMEZ ACEVEDO. 

CONCEJALES ASISTENTES: 

ALCALDE : SR. RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE 
PFUMER CONCEJAL : SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
SEGUNDO CONCEJAL : SR. ANDRES TOCORNAL KAST 
TERCER CONCEJAL : SR. HERNANH E N ~ Q U E ZPARRAO 
CUARTO CONCEJAL : SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
QUINT0 CONCEJAL : SR. RAMON RUB10 MIFUNDA 
SEXTO CONCEJAL : SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

TABLA: 

I.-Aprobaci6n y Observaciones a Acta. 

11.-Cuenta Alcalde: 

1.-Presentacibn del Mayor de Carabineros Sr. Clzristian Kunstmann Maier 

2.- Alcaldia, informa oficio No 017725 de fecha 07 de Abril de 2009, enviado por la Contraloria 

General de la Rep6blica. 

3.- Alcaldia, informa seminario "Bicentenario a1 Futuro, una visibn Pais una Misi6n Municipal", 

dirigido a Alcaldes y Concejales. 

4.- Dideco, presenta Programa "lefas de Hogaryy, Oficina de Ia Mujer. 

5.- Dideco, presenta Programa "Oficina de Protecci6n de 10s Derechos de la infancia", OPD. 


. 6.- Alcaldia, informa creaci6n de la Corporacibn de Deportes de Buin. 

111.-Tabla Ordinaria: 

1.- Acuerdo para aprobar el Proyecto denominado "Solucibn de Aguas Lluvias calle Arturo Prat 
entre O'Higgins y Freire, Buin. 

2.- Acuerdo para aprobar el Proyecto denominado "Solucibn Aguas Lluvias Pasaje Matarello, Buin. 
3.- Acuerdo para aprobar el Proyecto denominado "Soluci6n Aguas Lluvias Nuevo Buin, Rejilla 

con pozo absorbente, Buin. 
4.- Acuerdo para aprobar el Proyecto denominado "Extensibn de Red Agua Potable y Alcantarillado 

Callejbn 202, Buin. 
5.- Acuerdo para aprobar el Proyecto dellominado "Mejoramiento de Pavimentacibn Asfhltico calle 

Las Delicias, Maipo. 
6.- Acuerdo para aprobar el Proyecto denominado "Mejoramiento Pavimento, soleras y tapas de 

chmara calle Balmaceda, Buin". 
7.- Acuerdo para aprobar el Proyecto denominado "Instalaci6n y reparaci6n de vallas peatonales 

colegios, demarcaciones de calles y seiialeticas de trhi~sito". 

I.- APROBACION Y OBSERVACION A ACTAS. 
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No hay 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.- PRESENTACION DEL MAYOR DE CARABINEROS 
MAIER. 

SR. CHRISTIAN KUNSTMANN 

El Sr. Alcalde sefiala, que el Mayor de Carabineros comunico que no podrd asistir por 
estar con Licencia Medica. 

2.- A L C A L D ~ .INFORMA OFICIO No 017725 DE FECHA 07 DE ABML DE 2009, ENVIADO 
POR LA CONTRA LOR^ GENERAL DE LA REPUBLICA. 

La Secretaria Municipal, sefiala que es un documento enviado por la Contraloria General 
de la Republica, en relaci6n a la renovaci6n de una Patente de Alcohol, que se habia solicitado, por 
traslado y que fue denegado en el a10 2007, por lo que la Contraloria General de la Repliblica 
concluye que la Municipalidad de Buin se encuentra ajustada a Derecho, en la medida de no renovar 
la patente de alcoholes de la recurrente, por cuanto no ejercia el giro en el local autorizado. 

El Sr. Alcalde sefiala que se esta poniendo en conocimiento del Concejo Municipal el 
tema y que posteriormente serd remitido a la Contraloria General de la Republica. 

3.- ALCALD~A,INFORMA SEMINARIO "BICENTENARIO AL FUTURO, UNA VISION P A ~ S  
UNA MISION MUNICIPAL", DIRIGIDO A ALCALDES Y CONCEJALES. 

El Sr. Alcalde da a conocer a 10s Sres. Concejales informacidn relacionada con un 
seminario dirigido a Alcaldes y Concejales, a realizarse el 23 y 24 de Abril, es decir esta semana 
hay algun Concejal que este interesado en participar en el seminario? 

El Sr. Concejal Henriquez sefiala que no porque viene el seminario de Coquimbo en el 
pr6ximo mes, que es el nacional. 

El Sr. Concejal Ram6n Rubio le pregunta a1 Concejal Henriquez si es la repetici6n del 
que hace la Asociaci6n de Municipalidades. 

El Sr. Concejal Herndn Henriquez le responde que si. 
El Sr. Concejal Ram6n Rubio sefiala que es ese a1 que quiere ir. 

* 
4.- DIDECO, PRESENTA PROGRAMA "JEFAS DE HOGAR", OFICINA DE LA MUJER. 

Se presenta la Sra. Jacqueline Soto, Trabajadora Social y el equipo de la oficina de la 
Mujer que coordina el programa inujeres jefas de hogar, en el cual 10s Sres. Concejales han ido a 
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Trabajadoras Jefas de ~ o g a r @  
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- Uncr r c ~ lintersectoriczl rle ser vicios lrLi1)lico.s 
que (~decut~rtJJ. ~ ~ ) C U / ~ Z N I I.TI/ (!fi'rt(1 

El cje principnl del progrrn;rtcr es: 

L11 .forrnnc.icjr~ IJnrtr el trol)(!jo y ~ r c  
aspircr n i l e r r / t r  eri Ins 111ujercs 
o~r~~~ic~ii l~rtlcspnnr M/)I'CII (/PI' ~ P S C I I I ~ C ' ~ ? ( I ~ . S C  
cfic~~r~rrten~cen rrr t  plrcsto tle trnbqjo -1. 

nz<jnr(lr Ira culirlld (/PIcn~plco. 



Pnrrt que crstr ol~jetivo sc crrn~pln,rcquerirrros 
una red publicn J Tprir*nrln que pern~ilrr: 

La red yriblicn que se surntr a a t e  progrnnirl ttsfu 
integrnda por : 

Trabajadoras Jefas de ~ o ~ a r ( @  rvr.r;c;n./l 

a. La Encargada del programa de la oficina de la mujer seiiala que este es el programa a 
nivel nacional, por lo. que el programa debe adaptarse a la realidad de la Comuna, como se detalla 
en el siguiente cuadro: 

PMJH BUIN 

Trabajadoras 

as de Honar 
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' :tt a'' Obietivo: 
Mejorar las condiciones laborales de Mujeres Jefas de Hogar de 
la comuna de Buin. 

^ La Jefatura d menina constituye un grupo social 
el SERNAM ha estudiado, con el 

las potencialidades y hab~lidadesde 
e 10s grandes obstaculos que se les 
egrarse al mundo laboral. 
sidacjes de las Mujeres Jefas de 

Hogar y de Nljcleo en la. comuna de Buin han adquirido gran 
c relevancia en el Municipio con una alta tasa de participation, al 

ser ellas parte de distintos programas sociales principalmente 
en la Oficina Municipal de la Mujer, donde se trabaja el 

.I fortalecimiento de las organizaciones femeninas, Centros de 
Atencion para Hijos de Madres Temporeras, y actividades 
participativas y de educacion sobre lo 

" las mujeres. 

Dentro de este contexto, la creacion de instancias que tengan 
a como objetivo mejorar sus condiciones laborales, les 

y habilidades laborales, 
ida y la de su grupo familiar 

r sus derechos y deberes, 
que les permitan un desarrollo 

- Desarrollar identiddd de ~ u j b r e sJefas de Hogar, en base 
a la participaci& y qbjetivos colectivos. 
Asi, el programa s6 enmarca en lograr una estrategia de 
intervencion promociohal frente a las transformaciones 
experimentadas por la estructura familiar, identificando las 
condiciones de vulnerabilidad a las que estan sujetas las 
Mujeres Jefas de Hogar de la comuna de Buin. 

3 

PROYECTO MUNICIPAL 
' n: 

Objetivo General: 

-, Contribuir miento de empleabilidad y 
de las Trabajadoras Jefas de Hogar 

de emprendimiento: Otorgar 
" herramientas te~nitcas y qestionar recursos de. -
, capacitacion para el desarrollo y crecimiento del propio 

negocio de las MJH querealizan trabajos independientes. 

Salud: Gestionar cupos en servicio de salud, a las 
participantes del PMJH, en atencion medica dental, 
oftalmologica, ocupacional y psicologica. 

%. 

58 
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La Encargada del programa Jefas de Hogar sefiala que se tiene el programa de la mujer 
con iniciativa, en que se les otorgan $100.000.- de acuerdo a la mesa tkcnica, donde se evalua el 
v a m a  y la tra eitoria ue hanienido en el ro rama. . $ g37ns$2, &7,**s- m-r- SF" *,p*&g'7%& *+*+a*-* % . * - "  <* LLti&-<;F, '.*A- s"% W@+& 

.?a - Educacibn: Gestionar cupos para nivelacion de estudios de 

5 a 

. 
ensetianza basica y media, en diferentes modalidades, 

mediante la coordinacibn con el departamento de educaci6n. 

OTECs y la Direccio-n Provincial de Educacion. 


acciones con monitores y 
das, que permitan reforzar la 

res tjefas de hogar durante el 
ionar. la incorporacion de hijos e 

N 
hogar a salas cunas o jardines 


' infantiles, para el cuidado y estrmulacion de sus hijos, 

durante la jornada laboral. 


mC Participaci6n: Coordinar jornadas transversales, recreativas, 
participativas y educativas de participacion de MJH, 
fomentando la creacion de identidad a las MJH, en base a 
intereses colectivos. 

-A Condiciones Laborales: 

" 1) Realizar talleres de habilitacion laboral obl~gatorio para todas las 

Laboral, PMJH y 
empresas de la 

de trabajo con empresas de la 
de trabajo y reinsertar a las 

mejorar su empleabilldad y condiciones laborales; 
" 

5) Promover el conocimiento y manejo de 10s derechos laborales de las 
,mujeres a traves de la real~zacion de talleres informativos y educativos. 

Equipo ejecutor del proyecto 2009 

I 
del programa: Director de $
Emilio Arancibia A. I

xi, 


rabajadora Social Jocelyn Soto 
ii

ii: 
4 

ij

al: PsiG6loga Patricia Peters M. ii 
W 

X#;a
18
8 

* l".".. 

La Encargada de la linea laboral Sra. Patricia Peters, sefiala que se dedica principalmente 
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Hogar y a la vez que se puedan ir desarrollandose en diversas lineas, corno por ejemplo que la que 
se dedica a la pasteleria no solamente vendan pasteles, sino que puedan visualizar su negocio por 
algo mhs amplio y vallan haciendo alianzas con las otras compaiieras de grupo y puedan ir 
potencihndose. La idea es que las que son de la linea independiente puedan ir desarrollando corno 
micro empresarias y de ahi nace la alianza con la Corporaci6n de Empresarios del Maipo y con el 
Iilstituto que las va a capacitar en cuanto a planes de negocio. La alianza con algunas empresas de la 
zona es para que las de la linea dependiente puedan hacer practicas laborales de 10s cursos de 

,' 1 El trabajo fernenino se concentra en 10s rubros servicios, 
= produccion y cornercio, identificandose corno informal y 

caracteriza por ser una zona 
de trabajo temporal. 

Las MTJH de la antienen gran rnovilidad laboral, ya 
verano se dedican al trabajo 

gricolas de la zona, y durante el 
es de asesoras de hogar, y a 
nte, en la cornpra y venta de 
bien a la confeccion de y venta 

de productos varios. 
r. La Municipalidad de ~uin:" traves de la Oficina de la Mujer, bK*participa en mesas tecnicas con la Corporacion Ernpresarios 

W 
del Maipo, Oficina de Interrnediacion Laboral y el lnstituto de - Estudios, Asesorias y Capacitacion IEAC, donde se establecen 
estrategias que perrnitan rnejorar las condiciones laborales a 

t A  .. traves de-capacitacion y la creacion de puestos de trabajos. 
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lntermediacion Laboral 

ctualmente se trabaja con 
s otorgan practicas laborales y 
z que las mujeres jefas de hogar 

ados rubros como servicios, 
como empresa Frutos del 

ib Fort, Casino IMonticello, 

Lo mencionado se desavolla a traves de un red de trabajo 
entre la Oficina Municipal de lntermediacion Laboral OMlL y . Oficina Comunal de la Muier. 

Fomento Productivo 

";royectos PES Y PAME a traves de FOSIS, permitiendo 
-. cakcitacion y a participantes del curso de cuidado 

rgado proyectos productivos 
DESAL que consta de un 

de INDAP, asi como tambien 
fondos de incediv~:&ra fertilizantes agricolas y credit0 de 
largo y co,o p~azo 50 "F. 

E Se ejecuto el proyecto+~~poyoa la Mujer con Iniciativa,K 6dirigido a produccion, comercio y servicios, como instrumento 
de Planificacion Estrategica Comunal que consider6 a las 
trabajadoras jefas de hogar de la comuna. 

Linea Dependiente 

trabajadoras que requieren las 
ticadas en la comuna, en la 
10s siguientes rubros: 

Manipulacion de:alimentosh ~ a n e ~ ode ~a~u%!?!&a~ricola . Computaci6n avanzadz 
Administracion contable 

W 
Secretariado 

" - Cuidado infantil. 
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Linea lndependiente 	 DI


d" areas de ~nteres y desarrollo de 

< 

g
1 
J 

Ventas y cornerciali e productos varios 	 6 
L
W 

DESAFIOS EQUIP0 COMUNAL 

El PMJH cornunal debe ser una estrategia de intervencion 
directa con las mujeres, para el fortalecirniento de su 

y jefas de hogar, focalizando 
rtinentes de la oferta municipal y 

esentes en la cornuna, articulados 

eben conjugar 10s intereses y 
necesidades de [as mujeres con el desarrollo econornico de 
la comuna (del tefiitd$io) y negociaciones con el sector 
privado empresarial, para mejorar el acceso y condicion de 
estas mujeres en el mercado laboral. 
Asi, se pretende crear una estrategia de Intervention 
Prornocional que apunte a conciliar las dernandas de las 
T,IH egresadas con la oferta de redes publicas y privadas, 
pertinente a 10s perfiles de las TJH. 

.El Concejal Sr. Ramon Rubio pregunta si de las mujeres egresadas se les hace alg6n 
seguimiento, para ver si de las 300 cuantas siguen, cuantas desertah, cuantas postulan de nuevo. 

La encargada de la linea laboral le responde que no pueden postular nuevamente a no ser 
que les quede algo pendiente. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio pregunta que si hay continuidad. 
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La encargada de la linea laboral le responde que no y que es uiia estrategia que se quiere 
crear y que es totalmente necesaria. 
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de h;lbajo, ctc.) 
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Scrvicio l,ocal dc Bniplco (SliNCkJ. 
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Conoccrel  PLADECO Comuoul, esl ieci t i l rne~~trell el Arcs de Des i r ro l l r~Eco~ihl i l icu 

/ * 1 .C o ~ i o r c rel Plnno Re~olsdol.Coniunal. I I 

1 Coo!~ccrlaLey tle Microernprcsa Fai i~i i iary dc Cfn)perntivas. 1 

0ricnt:ir c i l ice~i t ivarla capaci$cihll en g ~ s t i i ~ n~nicraelnlircsarial. .Aveso la~~ i ien toell la Prtstulaci61ide Pt'oyectos. 
Rra l i xw st'j iuimiclito n lor e i ~ ~ l i r e ~ ~ ~ l i ~ ~ ~ i e t ~ t i l s(puestn en m.ircl~a.r rsu l tn r l~~s ,ctc.) 
In fc~r~nat '~~ora io t i vasde h ~ l ~ r i t r n a n ~ i r n t odc liegocios [i11icioci6n ~ l ei~ctividsdes. 
i ~ ~ ~ p t ~ e s t o s ,esigciicios sanitarias, iahacciones). 
I l i h ) r l i~arde cnnvenius o;1c11ertios con i~lst i t i lc ioncsf i~w!~cieras11uc hci l i t t 'n 
cr6di tnscs col~dicionesFdv~wahlesa bat: M j l l .  
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La Encargada de la linea laboral seiiala que 10s dineros que trabajan son aportes del 
Sernam, el probleina es que 10s recursos no se recibiran hasta el aiio 2010. 
Otro de 10s desafios es ir actualizando el diagnosticaildo laboral Comunal, porque se tiene un 
diagnostic0 pero va variando aiio a aiio, sobre todo que estamos en un a50 de crisis, y hay que ir 
viendo nuevas competencias para no ir cayendo con esto, se cambiaron enfoques de cursos, ejemplo 

Trabajadoras 

fl 
-d&-.$: C i  

%&$?- Trayectoria de las MJH en el 

2; Programa 
y&~$~ i< Trayectoria General B4iq 

D

'7. Habilitacidn Laboral 

Cr:: 
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Trayectoria General
a* 

Se denomina Trayectoria de las Mujeres en 
el Programa al ITINERARIO que realizan en 
este. Existen tantas trayectorias como 
muieres participantes del PMJH. 
Se define en la practica con la conjuncion de 
la demanda de las mujeres, su perfil y las 
oportunidades y actividades que ofrece el 
programa 
Apunta a mejorar empleabilidad y avanzar 
en funcion del egreso de cada mujer 

Trayectoria General5 u: 

-
La Trayectoria se revisa, se haceQ seguirniento se evallia para 
efectuar el egreso y las nuevasZ inscripciones. 
Existe un Proyecto de trayectoriaK - v una travectoria real. 

7 ' Proyecto de Trayectoria: 

< Perfil de la MJH ait Ficha de 
Postulacion 

. Entrevista Laboral 
Coordinacion con oferta publica y 
tiernpos del programa

W . Se acuerda con cada mujer 
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= Travectoria Real: 
- Es la que la participante realiza 
-- efectivamente, de acuerdo a las 

oportunidades entregadas por el 

Se realiza una Ficha de 

m
!I
$$ 

111; $? 

:? 

R6 
6 p

rs 

1 

2 :  INSTRUMENTOS 
f 

Ficha de Postulacion<. Ficha de Entrevista Laboral 

7 Ficha Perfil de las MJH de la 
- comuna inscritas en el programa a 

Ficha de Requerimientos, Derivacibn .% 

/ 

W - y Seguimiento 

Habilitacion Laboral 

La-H. L, es un espacio central para 
la participation de las mujeres. 
El taller de H. L. lo realizan 10s 
equipos comunales del PMJH 
Manual de H. L. con Enfoque de 
Genero. 

El Concejal ST.Ram6n Rubio pregunta ~ C u i les la percepci6n de 10s maridos?, ya que 
estamos q una zona rural que es machista. 

La Encargada le responde que el aiio pasado habian cuatr&mujeres que 10s maridos estaban 
cesantes y era bastante problemiticos porque no las dejaban, y tenian que buscar un horario en que 
el taller se realizara en una hora que el marido no estuviera, por lo que a1 final a esas personas se les 
tuvo que poner en el taller nuevamente. 
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Taller de Ha-bilitacionLaboral con 
'+ 

Enfoque de Genero 

- Contempla un  programa educativo de 12 
sesiones, mas un manual para Autoformacion 
del Monitor y la Monitora. .--
Objetivo: trabajar el autoconocimiento y la 
valoracion de las mujeres potenciando sus 

fll. 
capacidades y la entrega de herramientas 
concretas para que puedan emprender 
acciones de bljsqueda de empleo y vean 
aumentadas sus posibilidades de permanecer 
ylo desarrollar actividades laborales 
remuneradas. 

Habilitacion Laboralt-

Primer eslabon del programa 
lncorporar enfoque de genero 
aludiendo al rol social de mujeres y 

- hombres 
Mujeres como sujetos de igualdad 
de oportunidades

Wz -

Habilitacion Laboral5 .  
- Resultados Esperados:4 . Mujeres con mayor autoestima. 

Mujeres identificadas como trabajadoras 
Mujeres empoderadas 

, 
Mujeres que aprendieron a identificar 
sus habilidades y capacidades 
~ersonales 
Mujeres que pueden identificar 10s 
factores aue dificultan su permanencia o 
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Habilitation Laboral

7 Resultados Esperados: 
% 

Mujeres que puedan potenciar susQ I aspectos positivos y fortaieras.7 Mujeres que puedan detectar y 
- a~rovecharo~ortunidades. 
= irayectoria en un documento escrito 

,,.- .... T.-,-..---- ..-.-..-..-....,,I..." ?.,.. .. _._..,._,_ -_._._. .  _ / _. . . .  ..,- I .. : .  . . 1 '.h~@@cli~r+i~@~:? c .' . iNnioufio$ n*h!rci~&TI?UDES PEkso~dlisj
..:. ... ',:.,QUEFORTAFEZCAN LAS P,OS~BIL~DADESDE ACCESO I. ' :. . .: . .  

3,4.,>'..,' , . 

o:.,~::.,~;,! ;;p..;- ,.i;:'.::;.,-8 . <;! . . . . . . .A~YMUNDO'LABORAL'. . ,. : ,. . , .  

i:......... :,-.:-*:, ...i . "..... , . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . .  . . 

.L 

Sesiones del Programa5* 
.1 Vida laboral y autonomia de las mujeres 1 
: Obietivo: Motivar a las mujeres respectoq ;  de 10s beneficios de la actividad laboral. i i

(crecimiento personal, autonomia.) g7 j21 
"2.  El trabajo como un derecho humano I 
: para las mujeres &

I 
Obietivo: promover el derecho a la 

. igualdad de oportunidades laboralesLI] entre hombres y mujeres. 

"&.~.

2' 3. Relaciones entre Genero y Trabajo 
Obietivo: Conocer el concept0 de genero y 
como este opera en todas las relaciones 
sociales 

/ , 4. Discriminaciones de genera, obsticulos 4 
para la vida laboral de las mujeres 9 
Obietivo: Reflexionar en torno a las ' [r discriminaciones de a s  mujeres en el 

- mundo laboral VF 

8 
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5. Tipos de Trabajo 

Obietivo: Reconocer las ventajas y
desventajas de cada una a partir de la 
elaboracidn de su trayectoria aboral. 

7 6 y 7. Potencialidades y dificultades de las 
mujeres para ingresai y permanecer en el 
mundo del trabajo. 

? 

Obietivo: Analizar las dificultades, 
habilidades, fortalezas y oportunidades 
que cada mujer presenta para trabajar 

zx8. Redes Sociales, un aporte para la vida 
laboral de las mujeres 

Obietivo: Comprender concept0 de 
redes. 

: 9. Herramientas socio-laborales 
Obietivo: Favorecer el desarrollo deM - herrarr~ie~itas relacionales Y 

- comunicacionales para su incorporacion LJJ y permanencia en e mun 

16 

2 : 10. Herrarnientas para ingresar y 
- permanecer en el mundo del 

trabajo 
Obietivo: Conocer herran-~ientas 
y estrategias especificas para 

-L ingresar al mundo del 
.. 

trabajo.(Planificacion para el 
, 

trabajo, estrategias para iniciar 
L 


una empresa) 
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Az"II.Derechos Laborales para las mujeres. 
.-	 Obietivo: Entregar contenidos relativos 

-	 a nociones generales de legislacion 
laboral (DITRAB) 

Z 12. Reconociendo lo aprendido 
B
Obietivo: Evaluar el proceso formativo. ti

* Presentar Mapa para mi vida laboral 3
$ 

10s Sres. Concejales ya que esta interesante el proyecto. 
La Encargada de la linea laboral le responde que se le eilviara el proyecto. 
El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta ~Cuanto es el presupuesto de la oficina? 
La Encargada de la Linea laboral le responde que por Sernam son $1 1.000.000.-, por la 

Municipalidad son $12.000.000.- y $6.000.000.-, en recursos valorizados. 
El Concejal Sr. Patricio Silva preguilta iCu6ntas organizaciones de mujeres hay en la 

Comuna? 
La Encargada de la linea laboral le responde que son cuatro. 

5.- DIDECO. PRESENTA PROGRAMA "OFICINA DE PROTECCION DE LOS DERECHOS 
DE LA INFANCIA". OPD. 

La Sra. Patricia Puente, Psic6loga, coordinadora del equipo de Buin del programa de OPD, y se 
realizara el programa. 
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0 - El Concejal Sr. Ramdn Rubio le pregunta si son solo de ingresos. 
La ~ncargada de la OPD le responde que si 

. . .  

. .  
. , . . 

. . , . . , . , 
--.. . . .  -- . .  ......... 
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El Concejal Sr. Rubio pregunta jcuando de las denuncias llegan a sentencias 
Condenatorias, en todo el proceso? 

8.
La Encargada de la OPD seiiala que es importante, porque como OPD el tribunal 

solicita que se evalue a1 nifio sobre el daiio, pero como programa minimo debe atender a1 
niiio en tres sesiones y ademas por el tiempo que da tribunales y por la escasez de 
profesionales, v muchas de las veces la madre del menor no concurre a las sesiones o llega 
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a una, o no llegan 10s padres si tambien requieren de asistencia, es por eso que del total un 
60% llega a sentencia con medidas que el Magistrado determina en una sentencia 
preparatoria o un Juicio. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio sefiala que con respecto a esto, a1 hablar de maltrato 
infantil y 10s padres deciden no seguir, en todos estos casos ~ C u h d o  es el porcentaje de 
desertion de 10s casos?, porque existe la probabilidad que se reconcilien. 

La Encargada de la OPD, sefiala que un 40% pasa por este proceso, per0 el tribunal 
sigue por oficio la causa. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio sefiala que para 61 este tema es bastante prioritario y 
con el Concejal Tocornal, e s t h  viendo la posibilidad de presentar un proyecto para crear 
una casa de acogida en la Comuna de Buin, justamente para 10s nifios maltratados y 
abusados sexualmente. Se ha reunido con la gente del hospital y con la Red de Maltrato, y 
efectivarnente el tema de 10s nifios vulnerados se ve poco o se ve muy por debajo de lo que 
realmente es, ademas en las Comunas Rurales, donde 10s abusos son mas constantes de lo 
que uno piensa. 

El Concejal pide a las Encargadas de la OPD que les pide que si es posible 
reunirse para que se le de mas informacion, porque en este tema se necesita de 
financiamiento y de personas que les guste y que esten dispuestas a meterse en este 
programa, porque se ven casos dramaticos en este programa. Se ha reunido con la gente de 
investigaciones para iniciar una campafia preventiva, existiendo una Convention de 10s 
nifios y Derechos de 10s nifios y 10s papas 10s cuartan. 

La Encargada de la OPD, sefiala que es un alivio que una persona como las del 
Concejo piense de esa forma y es maravilloso poder hacer algo en conjunto. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio pregunta respecto de las casas de acogida, existe 
alguna aparte de la de Paicavi. 

La Encargada de la OPD, sefiala que legalmente como Comuna se cuenta con el 
Centro de Aparicion Aricop, per0 son todos casos que deben ser enviados por orden del 
magistrado y SENAME asigna cupos para San Bernardo, Calera de Tango, Paine y Buin, 
todos para casos graves, per0 que pasa con 10s menos graves que tambien son dafiados, por 
lo que la OPD esta absorbiendo doble trabajo porque la OPD es de la linea de Prevention y 
no de Reparation, por lo que se esta trabajando con COSAM per0 son tres profesionales y 
se dan horas cada dos meses y no hay un medio reparatorio efectivo. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio sefiala que 10s niiios que son abusados sexualmente 
y pasan por todo el proceso de la alta medica, per0 el gran problema que tienen es que 
devuelven a1 nifio a1 entorno donde h e  abusado sexualmente y que lo mas probable que 
vuelva a ocurrir, porque normalmente estos delitos ocurren en el entorno familiar. 

La Encargada de la OPD sefiala que como programa han hecho cosas muy osadas 
en algunos casos como encarcelara a padres, ya que en esta Comuna hay casos de mucho 
incesto, coino padres que embarazan a sus hijas o hermanos que embarazan a sus hermanas, 
y se esta en coordination con las instituciones, per0 es un problema tediosos porque es 
largo. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio sefiala que a1 hablar de la casa de acogida la idea 
que permanezca en el tiempo. 

La Encargada de la OPD seiiala que muchas veces estos programas son para que 
10s niiios perrnanezcan un aiio en el programa y SENAME solo dispone de tres meses. 
(se continua con la presentacibn) . 



ILUSTRE MUNICiPAI-IDAD DE BUIN 
L 
 Secre$ar/i7 hf~rrr/c$d/ Buin para todos 

* 



C -


--

ILUSTR-E MUNiCIPALiDAD DE BUlN 
Buin para todos 

Analisis estadistico: Vulneraciones ingresadas a OPD 
desde el 2006 al2008. 

Analisis Investigativo 

En marzo del 2006 se instala en nuestra comuna la OPD, la cual a partir del mes 

de Abril, del mismo atio, comienza a recibir sus primeros ingresos. 

Para lograr la realizacion de un trabajo coordinado, las oficinas de Proteccibn a lo 

largo de nuestro pais, utilizan un lenguaje comun basado en la Convencion 

lnternacional de 10s derechos de 10s nitios, nifias y jovenes. 

VS: Victirna de abuso sexual. 


VV: Victirna de violacion. 


VF: Victirna de violencia intra familiar como observador. 


MA: Victirna de maltrato fisico grave. 


ML: Victirna de maltrato fisico leve. 


AB: Victirna de abandon0 (desamparo total) 


NG: Victirna de Negligencia 


NT: Trabajo infantil. 


IP: lnhabilidad de uno o ambos padres 


RL: Resolver sobre vida futura (art. 234, in 3' Cod. Civil) 


PF: Peligro material o moral del nifio o adolescente. 


DF: Interaccion conflictiva con 10s padres. 


DN: lnteraccion conflictiva con 10s escuela. 


DE: Desertion escolar. 


JE: Adolescente embarazada rechazada por la familia (incluye intento de aborto). 


GE: Nitio en gestation (de madre en la red SENAME). 


PO: Proyeccion (segun Orden Tribunal y ademas C I ,  C3 y C3 y/o seglin el 

B 

establecimiento C5 Yc6.) 

OT: Otro 
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La poblacion se conform0 a partir de todos 10s nifios ingresados a OPD en el 

periodo de Abril del 2006 hasta Diciembre del 2008. Considerando una poblacion 

total de 799 nifios (as), el cual 434 son mujeres y 365 son hombres. La muestra 

equivale al total de la poblacion ingresada durante este periodo. 

Se realizaron las siguientes mediciones: 

Por genero (sexo; femenino y masc~~lino) 

Por causal de ingreso 

Por Calidad Juridica (No interviene tribunal, en medida de proteccion y sin 

informacion) 

1.-Representacion Grafica de la Poblacion: 
-e 

2.- Representacion Grafica de Calidad Juridica: 
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3.- Representacion Grafica de Causales. 

Analisis aiio 2006 

I.- Tabla de ingresos por mes con sus respectivas causales: 
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11.- Tabla de datos de Calidad Juridica: 

Representacion Grafica del aiio 2006: 
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MA 0 La tabla de datos nos muestra que la vulneracion con

I mayor frecuencia en nuestra comuna, durante el ario 2006,W 3 
RL 1 corresponde a DE (desercion escolar), co~icer~trandose I un 

total de 36 nirios. En cambio, no se registran ingresos de 

l8MA (maltrato grave) y GE (nirios en gestacion). 

GE 0 

Analisis aiio 2007 

I.- Tabla de ingresos pot- mes con sus respectivas causales: 

11.- Tabla de datos de Calidad Juridica: 
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Representacion Grafica del aiio 2007: 

Segljn 10s datos arrojados en la tabla de datos, es posible 

concluir que durante el atio 2007 de las vulneraciones 

DN 
ingresadas, MP (rnaltrato psicologico) concentra la mayor 

ML frecuencia, con I-in total de 72 niWos (as), en carnbio en JE 

(adolescente ernbarazada) y GE (niWo en gestacion) de las 

cuales no se registra ingreso. 

I.- Tabla de ingresos por rnes con sus respectivas causales: 
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11.- ~ a b l ade datos de Calidad Juridica: 
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Representacion Grafica del aiio 2008: 

A partir de 10s datos arrojados, es posible concluir que durante 

el aiio 2008 der~tro de las causales de ingreso a OPD, 

encontramos con mayor frecuencia MP (maltrato psicologico) 

concentrandose un total de 68 niiios (as). Por otro lado, durante 

este period0 no se registran MA (maltrato grave) y W (victinia 

de violacion). 
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Analisis del aAo actual (2009) 

El analisis realizado a continuacion nos muestra el estado actual de nuestra OPD con 
sus respectivos ingresos. 

I.- Tabla de ingresos por mes con sus respectivas causales: 

Femenino 9 11 13 " 33 
Masculine 17 11 8 & .  36 I 

G 
* 

11.- Tabla de datos de Calidad Juridica: 
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Representation Grafica: 

m EN MEDIDA DE 
PROTECCION 

SIN INFORMACI 
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Causales de ingresos a OPD (Enero- Febrero- Marzol , 

A partir de 10s datos arrojados, es posible concluir q'ue durante 

el primer trimestre del ario en curso, la vulneracion que ingresa 

con mayor frecuencia a OPD es NIP (maltrato psicologico) 

concentrandose un total de 156 nirios (as), en oposicion a MA 

(nialtrato grave) del cual se registra 1 ingreso. 
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El Concejal Sr. Patricio Silva felicita a el equipo de la OPD, porque es un trabajo silencioso, 
que requiere de tiempo y es trabajo que no se ve y que muchas veces requiere de llevarse el trabajo hasta 
la casa, y les da la bienvenida porque hay muchas personas del equipo que no las conocia, porque para el 
Concejal es importante conocerlas hasta para hacer una simple pregunta. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio tambien las felicita por la presentaci6n y se nota que se ha 
trabajado hart0 en el tema. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderon felicita a1 equipo y pregunta si le pueden dar la informaci6n de 
la coordinaci6n que hay entre la fundacibn Paicavi y otras fundaciones que estan trabajando en este tema. 

El Concejal Sr. Herndn Henriquez se suma a las felicitaciones a1 equipo de la OPD, se nota que 
es un trabajo muy profesional y se nota que hay amor propio en este trabajo muy bien desarrollado. 

La Encargada de la OPD, seiiala que del aiio 2006 a la fecha se ha ido trabajando en este caso, 
per0 la OPD tiene un trabajo con todas las Comunas incluso fuera de Santiago en caso de que 10s nifios 
trasladen per0 a 10s nifios se siguen tratando y siguiendo la pista donde esten. 

El Sr. Alcalde seiiala que hay una tarea pendiente que es fortalecer las areas con profesionales 
donde faltan y lo mas claro es fortalecer el equipo de la OPD. 

6.- ALCALD~A, INFORMA CREACION DE LA CORPORACION DE DEPORTES DE BUIN. 

El Sr. Alcalde seiiala que la semana pasada se juntaron con la asesoria Juridica de Chile Deporte 
para afinar 10s estatutos y que estan aprobadas por Chile Deporte, y en 15 dias mas aproximadamente se 
estaria aprobando por el Concejo. 

El Director de Secpla seiiala que se incluird la nivelaci6n y cierre perimetral terreno eriazo de 
Nuevo Buin. 

El Sr. Alcalde seiiala que es el terreno para el complejo deportivo de Nuevo Buin. 
El Sr. Nelson Carvajal sefiala que para 10s proyectos de cualquier modalidad, FRIL; PMU 

IRAL, dentro de las fichas que piden falta el Certificado de Acuerdo del Concejo de aprobaci6n. 
El Sr. Alcalde seiiala que son ciento ochenta millones correspondientes a una compensacidn del 

transantiago, el dia viernes el Sr. Alcalde va a una reuni6n de la AMUR para definir un dinero que queda 
por repartir a Municipios e independiente a 10s PMU, le avisaron al Sr. Alcalde que se dieron ocho mil 
millones a repartir para generar nuevos proyectos y mano de obras, se acepta todo tipo de propuestas. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio pregunta que si todos estos proyectos estin financiados. 
El Director de Secpla sefiala que si. 
El Concejal Sr. Ram6n Calder6n seiiala que una de las cosas que genera mas mano de Obra son 

las veredas. 
El Director de Secpla seiiala que con respecto a las veredas el aiio pasado llubo con el SERVIU 

una polemica, ya que algunos tecnicos del SERVIU son quisquillosos a1 momento de entregar una 
certificacidn de las veredas, porque tiene un perfil determinado y se acord6 no hacer mas veredas per0 
hace un mes atras extraoficialmente el Director de Pavimento, le dijo a1 Sr. Nelson Carvajal que se volvera 
a construir veredas, es por esos que lo mas probable que dentro de 10s segundos FRIL o PMU IRAL saldra 
absorcidn de mano de obra como lo decia el Concejal SR. Ram6n Calder6n. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio pregunta con respecto a Balmaceda las bancas que existen en la 
parte peatonal dificulta'en transito. 

El Director de Secpla seiiala que se esta trabajando en un proyecto que tiene que ver con 
reposici6n con inmobiliario urbano y contempla la reparaci6n de escaiios y cambiar escafios. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n discrepa con el Concejal Rubio ya que esas bancas sirven par'a 
que las personas de la tercera edad descansen y ha visto a varias personas por calle Balmaceda que se 
sientan ahi a conversar y lo que ha significado un gran aporte. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez tambien discrepa de la opini6n del Concejal Rubio ya que la 
mayoria de las personas que transitan por la calle Balmaceda son gente Adulto Mayor y eso fue un gran 
avance y lo que habria que hacer es una reparaci6n y una reubicaci6n de acuerdo a 10s planes que hay a 
futuro para la calle Balmaceda. 
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El Concejal Sr. Miguel Araya seiiala que hace mucha falta un paradero afuera del Banco 
Estado y cambiar el disefio de 10s basureros. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio dice que se retracta de lo dicho y si tiene mas utilidad lo que 
habria que hacer es arreglarlos y acomodarlos para que est6n mas cerca del irea de la vereda y no de la 
calle. 

El Director de Aseo sefiala que en el PMU que se esta ejecutando en el paradero 12 de Maipo 
y la Villa Amsterdam, se esta considerado la red de arboles en Balinaceda y esta claro en la especie que 
se va a colocar y son alrededor de 100 arboles y se va a volver hacer la taza a 10s arboles. Por otro lado 
10s camiones de la basura estan pasando dos veces a1 dia por Balmaceda, entre las 10 y 11 de la maiiana 
y despu6s entre las 10 y 11 de la noche. 

El Sr. Alcalde seiiala que hablo con uila Municipalidad para ver si es posible conseguir 
protectores de irboles de tip0 canasto de fierro para dejarlos instalados de inmediato. 

El Concejal Sr. Patricio Silva seiiala que en el acuerdo debe ir el monto de cada proyecto. Y es 
bueno informar respecto del transit0 de la calle Balmaceda, ya que esta saturado en varios horarios; 
ademis hay que ver el tema de la iluminaci6n y la protecci6n de 10s irboles, es importante dar a conocer 
10s proyectos de innovaci6n de la calle Balmaceda a la Comuna. Por otro lado el concejal, le indica a1 
Sr. Alcalde que ha solicitado en varias oportunidades un listado de las personas que e s t k  trabajando en 
estos proyectos. 

El Sr. Alcalde le responde a1 Concejal que estan disponibles en la pigina web y se podrh 
informar como cualquier Ciudadano. 

1.- ACUERDO PARA APROBAR EL PROYECTO DENOMINADO =SOLUCION DE AGUAS 
LLUVIAS CALLE ARTURO PRAT ENTRE O'HIGGINS Y FREIRE, BUIN. 

Votacion: 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRlMER CONCEJAL, Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL, Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL, Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 82.4 

a - Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba 
proyecto denominado Construcci6n sistema de evacuacion de aguas lluvias calle Arturo Prat, 
Buin, por un monto de M$ 20.524.037.-; el proyecto contempla la construcci6n de zanjas de 
infiltraci6n y limpieia de acequias, las obras a realizar son las siguientes: 

Obras Preliminares: Lirnpieza de Terreno, Trazado y Nivelaci6n 
Obra Gruesa: Excavaciones y Movimientos de Tierra, Rellenos de Excavaciones en Zanjas 

Tuberias: Suministro, Transporte, Prueba y Colocaci6n de Tuberias: 
Obras de Horrnig6n: Sumideros, Refuerzos de Hormigbn, Confecci6n de Chrnaras de 
1nspecci6n~~uevas,Reposici6n Soleras tip0 A, Reposici6n de Pavirnentos Asfalticos en 
Caliente, Para la Ejecuci6n del Asfalto y Afinado del Horrnig6n 
Aseo y Entrega: Extracci6n de Escombros 
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2.- ACUERDO PARA APROBAR EL PROYECTO DENOMINADO u ~ ~ ~AGUAS LLUVMS 
PASAJE MATARELLO, BUIN. 

Votacidn: 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 83.4 

Por  la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba 
proyecto denominado Construccidn colector aguas lluvias pasaje Matarello, Buin, por un monto de 
M$10.999.248.-; el proyecto contempla la construccidn de zanja de infiltracidn y de pozo* absorbente, las obras a realizar son las siguientes: 

Obras Preliminares: Limpieza de Terreno y Trazado y Nivelacidn 
Obra  Gruesa: Excavaciones y Movimientos de Tierra, Rellenos de Excavaciones en Zanjas 
Tuberias: Sumidero, Transporte, Prueba y Colocacidn de Tuberias: 
Obras de Hormigdn: Sumideros, Refuerzos de Hormigdn, Confeccidn de Camaras de 
Inspeccidn Nuevas, Reposicidn Soleras tipo A, Reposicidn de  Pavimentos Asfalticos en 
Caliente, Para  la Ejecucidn del Asfalto, Afinado del Hormigdn 
Aseo y Entrega: Extraccidn de Escombros 

3.- ACUERDO PARA APROBAR EL PROYECTO DENOMINADO c c ~ ~ ~ ~ ~AGUAS LLUVMS 
NUEVO BUIN, REJILLA CON POZO ABSORVENTE. BUIN. 

Votacidn: 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba.-
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernin  Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 84.4 

Por  la unanimidad de  10s miembros del Concejo presentes se aprueba 
proyecto denominado Construccidn colector aguas lluvias calle Limite Urbano Esquina Avenida 
Bajos de Matte, Buin, por un monto aproximado de M$35.154.829.-; el proyecto contempla la 
construccidn de sumideros, c imara  de decantacidn y pozo absorbente, las obras a realizar son las 
siguientes: 

OBRAS PRELTMINARES, LIMPIEZA DE TERRENO, TRAZADO Y 
NTVELACION, OBRA GRUESA, EXCAVACIONES, ESTABILIZADO, REDES, 
SUMIDERO, A F ~ A D ODEL HORMIGON, REPOSICION SOLERAS TWO A, 
REPOSICION DE PAVIMENTOS ASFALTICOS EN CALIENTE, CAMARA 
DECANTADORA, POZO ABSORBENTE, EXTRACCION DE ESCOMBROS Y 
ASEO Y ENTREGA 
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ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Mast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram611Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 85.4 

Por  la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba 
proyecto denominado Construcci6n redes de agua potable y servida callej6n 202, Linderos, por un 
monto de M$17.483.812.-; El proyecto contempla la uni6n a redes de alcantarillado y agua potable 
a 10 viviendas ubicadas en el callejbn, las obras a realizar son las siguientes: 

Movimiento de  Tierras: Excavaci6n de  Zanja, Relleno de  Excavaciones, Retiro de Excedentes. 
Instalaci6n de  Tuberias. 
Instalaci6n de Chmaras de  Inspeccibn, Suministro de tapas circulares Tipo Calzada, 
Suministro de  Escalines. 
Uniones Domiciliarias: Chmaras Domiciliarias 

5.- ACUERDO PARA APROBAR EL PROYECTO DENOMINADO "MEJORAMIENTO DE 
PAVIMENTACIONASFALTICO CALLE LAS DELICIAS, MAIPO. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba.- QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderbn Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 86.4 

Por  la unanimidad de 10s miembros del 'concejo psesentes se aprueba 
proyecto denominado Mejoramiento de pavimento asfhltico calle las delicias, Maipo, por un monto 
de M$9.742.649.-; El proyecto contempla la reparaci6n del pavimento asfhltico en las 
intersecciones de Serrano con Las Delicias y Miraflores con Las Delicias ademhs del tramo 
comprendido e n t r e ~ e l i ~ ede Nery y Purisima, 10s trabajos que contempla el proyecto son 10s 
siguientes: 

INSTALACION DE FAENAS MOVIL Y SERALIZACION 
TRAZADO Y CORTE DE PARO AFECTADO: DEMOLICION, EXCAVACION Y 
TRANSPORTE A BOTADERO 
PERFILADO Y COMPACTACION SUB-BASE 
PROVISION E LNSTALACION BASE ESTABILIZADA (E = 15 CMS) 
~MPRIMACION 
PROVISION E INSTALACION DE CARPETA ASFALTICA (e = 5 cm.) 
SELLOS 
ASEO Y LIMPIEZA FINAL 
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6.- ACUERDO PARA APROBAR EL PROYECTO DENOMJNADO "NIEJORAMIENTO 
PAVIMENTO, SOLERAS Y TAPAS DE CAMARA CALLE BALMACEDA, BUW. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzilez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 87.-/ 

Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba proyecto 
denominado Mejormiento pavimento, soleras y tapas de camara calle Balmaceda, Buin, por un 
monto de M$38.104.894.-; Los trabajos de recuperaci6n de la calle Balmaceda se detallan de la 
siguiente manera: 

Contracci6n de zarpa en asfalto existente, la cual permita recuperar la diferencia entre la 
vereda y la calle. 
Reemplazo de soleras en ma1 estado. 
Rehabilitaci6n de sumideros y habilitation de rejillas. 
Reposici6n de veredas quebradas y/o levantadas. 
Nivelaci6n tapas de alcantarillado. 

ALCALDE 
PRIMER CONCEJAL@ '  . SEGUNDO CONCEJAL 
TERCER CONCEJAL 
CUARTO CONCEJAL 
QUINTO CONCEJAL 
SEXTO CONCEJAL 

ACUERDO No 88.-/ 

Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
Sr. Ram6n Calderon Hormazabal :aprueba 

Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba, el 
proyecto denominado Instalaci6n y reparaci6n de vallas peatonales colegios, demarcaci6n de calles 
y seiialktica de transito, por un monto de M$20.547.090.-; el proyecto consiste en: 

La Instalacibn de 144 ml de vallas peatonales y el reacondicionamiento de 189ml existentes. 
La instalacibn de 50 seiiales reglamentarias y 50 seiiales informativas R-29 
La demarcaci6n de 3862 m2 de calles con pinturas de alto trhfico. 
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Votacidn: 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Rarndn Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Rarndn Calderdn Horrnazabal :aprueba 

ACUERDO No89.4 

Por la unanirnidad de 10s rniernbros del Concejo pl-esentes se aprueba el 
proyecto denorninado Nivelacion y cierre perirnetral tereno eriazo de Nuevo Buin, Buin, por un 
rnonto de Ms27.439.020.-; El cierre perirnetral del terreno eriazo existente en la esquina Bajos del 
Matte I Lirnite Urbano de la Cornuna Buin, sector Nuevo Buin, consiste en: 

Irnplernentar dos cierros paralelos, cierre peatonal y barrera vehicular. El cierre peatonal sera 

9 tipo Malla Acrnafor 3d, con pilares rnetalicos galvanizados de 2,4 metros de altura con suple para 
alarnbres de ptias. Paralelo a ese cierre se irnplernentaran una barrera de rollizo irnpregnado para 
impedir el paso de todo tipo vehicular. 

Las que se realizaran en las siguientes etapas: 

LIMPJEZA Y DESPEJE DE TERRENO 
CIERRO PERIMETRAL MALLA ACMAFOR 3D 
INSTALACION BARRERA VEHICULAR 

El Sr. Alcalde seiiala que a solicitud de algunos Concejales se les entregara informacidn 
solicitada y se estin fotocopiando otros antecedentes de Higiene Ambiental. 
La pagina coil respecto a la Ley de Transparencia esta funcionando y hasta ahora se va bien per0 en el 
futuro se va a ir viendo como se va a seguir manteniendo por la cantidad de informacidn que esta ahi, no 
es fhcil ya que 10s recursos humanos que se requieren para mantener esta pagina con toda esta 
informacidn, mis  se debe implementar a cada una de las Direcciones con equipos, para ayudar a 10s 
funcionarios cumplir con esta Ley y lo mas probable que se compren escaner para cada una de las.-
Direcciones porque cada uno de 10s directores es responsable de la informacidn que se sube a la pagina y 
se esta viendo hasta que punto se puede entregar informacidn para que no afecte algun vecino en 
particular y en esto hay que tener mucho cuidado para que la informacidn que se de no sea ma1 usada por 
una persona o una institucidn. Hay puntos sensibles que hoy en la maiiana el Ministro del Interior dijo 
que hay ciertas cosas que no se publicaba, como 10s medicamentos que se entregan a 10s enfermos de 
sida. 

El Director de Secpla seiiala que dentro de las cosas que Secpla esta trabajando en referencia a 
la Transparencia, Secpla solicit0 dos computadores y un Scanner que llego por parte de la SUBDERE, 
per0 Secpla ya se estaba subiendo la informacidn, probablemente se teildra que hacer algunas mejoras de 
algunos documentos. escaneados, per0 ya se esta trabajando en eso, ademas la idea de la Municipalidad 
es formar un concejo para comenzar a ver la informacidn y procurar no caer un problema de 10s Rut y 
todo lo demds y acompaiiado con la Oficina de Sugerencia y Reclamos, que cuando un Ciudadano quiere 
pedir una informacidn el plazo soil 20 dias y dejar claro que el reclamo no se hace en la Municipalidad 
sino en la Gobernacidn y esta por medio de un oficio informa a la Municipalidad de la informacidn que 
estd solicitando el Ciudadano. 

El Sr. Alcalde seiiala que lo importante es informar a la Comuna de 10s pasos y la informacidn 
que en la pigina aparece. 

El Concejal Sr. Ramdn Rubio seiiala que la pdgina de la Municipalidad en un comienzo partib 
bien per0 hoy en dia no tiene ninguna informacidn relevante sobre todo de 10s Concejales, ya que no es 
dificil seleccionar, copiar y pegar. 

El Sr. Alcalde le dice que tampoco es dificil que cada uno suba la informacidn. 
El Concejal Sr. Ramdn Rubio seiiala que no porque no es trabajo de 61, porque hay gente que 

se le paga para hacer un trabajo. 
El Sr. Alcalde le seiiala a1 Concejal es que en la pagina no aparece su informacidn. 

8. 
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El Concejal Sr. Ram6n Rubio le sefiala a1 Alcalde que no es problema de 61, sino que en la 
pdgina de Internet de la Municipalidad no se ha subido la informaci6n minima para la Comuna, como lo 
es la informaci6n de 10s Concejales. 

El Director de Secpla le seiiala a1 Concejal Rubio que se considerarh su observacidn para 
actualizar la informaci6n, per0 se le recuerda que el funcionario esta trabajando en lo de la Ley de 
Transparencia que es mucha la informaci6n que se tiene que subir. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que el tema de la Ley de Transparencia no es un tema 
menor, porque en el Seminario que se esta haciendo en la Universidad Catblica, sefialaron que en el caso 
de Inglaterra se demoraron 8 afios en instaurar este tema y en MCxico casi 6 afios, el grave probleina que 
tienen 10s Municipios es que no hay recursos ni plata para esto, ya que se requiere mucho de las 
voluntades de 10s Municipios para publicar la Ley de Transparencia, en el caso del VHI, en el caso que 
se de un aporte que se coloque una sigla "Farmacia", no se pide que se de la descripcibn, si una persona 
requiere de ayuda de paiiales se coloque "ayuda Social", se pide el debido respeto y el debido cuidado en 
la informaci6n porque el gran asombre que se a producido en la Comunidad por 10s medios de 
Comunicaci6n son 10s sueldos que ganan cada uno de 10s funcionarios y cada una de las autoridades, 
per0 no hay que tenerle miedo a lo que es el acceso a la informaci6n publica, si establecer que no hay 
recurso para esto porque hay muchos Municipios que no tiene pagina Web. 

El Alcalde sefiala que lo que le preocupa es que la documentaci6n que cada unidad maneja no 
salga de su unidad, porque la responsabilidad esta en cada uno de 10s Directores, para eso es importante 
que cada unidad tenga su equipo computacional y scanner para que no salga la informaci6n para las otras 
unidades. 

HORA DE INCIDENTES: 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez se refiere a una situaci6n ocurrida la semana pasada en la 
cual 10s Concejales solicitaron el listado de las becas de $250.000.- y de $50.000..-, revisando las listas, 
no sabe que criterio se utilizo para dar las becas superior de $250.000.-, porque se Cree que no se hizo un 
trabajo a fondo sobre la inateria, porque se ha visto y escuchado a muchos j6venes que no esthn en estas 
becas y que realinente debieran de haber estado por su condicidn social, de enfermedad o de probleinas 
familiares y se han repetido algunos nombres y se solicita que se realice una investigaci6n sobre la 
materia, porque incluso hay j6venes que tiene las becas de $50.000.- y que tienen mas necesidad que 
muchos de 10s 48 asignados, respetando a 10s ya nombrados, y se realice una revisi6n miis fina en el 
sentido de la gente, y a la vez se sorprende bastante que faltando 6 dias para que se terminara aparecieron 
m6s de 600 j6venes. Y lamenta profundamente que solicito el dia en que se entregaron las listas de 10s 
j6venes beneficiados, haberse informado por otro conduct0 del listado de la gente, y no es posible que se 
entere por otros conductos y no enterarse por la parte oficial que es la Municipalidad, y esto no es 
posible que ocurra. 

El Sr. Alcalde le aclara a1 Concejal dos temas: 1.- es la asignaci6n de las personas que 
recibieron 10s $50.000.- y $250.000.- que si hay una duda entre 10s Concejales, respecto a las 
.asignaciones de 10s jbvenes, se envie a1 Sr. Alcalde la inquietud por escrito, porque si hay que hacer una 
investigacibn, no tengan duda que se va hacer. 
2.- para la asignaci6n de esto se nombraron 3 asistentes sociales del DIDECO que ellas evaluaron y 
nadie mas intervino en la evaluaci6n y si hay ma1 manejo de la informaci6n la responsabilidad esta clara 
a quien le corresponde y tampoco pueden decir que hub0 influencia en la elecci61-1, es por eso que se 
necesitan 10s antecedentes completos para hacer la investigacihn. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez considera que hay 48 que ya se les asigno esta beca es 
complicado y complejo poderles decir el dia de maiiana que ya no les corresponde. 

El Sr. Alcalde le manifiesta a 10s Concejales que si hay alguien que no le corresponde la beca 
no se entregara, se demorara en entregarla pero se har6 la revisi6n correspondiente. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio le pregunta a1 Sr. Alcalde, porque hace 5 minutos atras dijo "que 
lo iinportante de la Ley de Transparencia era que la informaci6n de 10s distintos departamentos no 
saliera", y lo que dice don Hernan es sumamente serio y como Concejales es incomodo esta situaci6n, 
porque hay canales en Internet que son gente que no trabaja en la Municipalidad y no tienen acceso a la 
informaci6n iC6mo es posible que ocurra esta situaci6n y si se va presentar en el futuro? 

El Sr. Alcalde sefiala que se lo puede explicar en privado a 10s Sres. Concejales. 
El Concejal Sr. Raindn Calder6n dice que puede explicar la situaci61-1, porque quiCn public0 en 

faceboock la informaci6n fue 61. Cuando se solicito la informaci6n por parte de 10s Sres. Concejales esta 
estaba disponible el dia lunes de las 11 de la maiiana en la oficina de la juventud y lo que hizo el -. 

'I-
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Concejal fue copiarla y publicarla en faceboock, lo cual si estaba en la oficina de la juventud es 
considerada valida, el merito es de quien busca la informaci6n y no espera que la traigan. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio seiiala que discrepa con el Concejal Sr. Ramon Calder6n porque 
la verdad de las cosas, 10s Sres. Concejales son 10s que administran la informaci6n y si el listado esta y 
publicado, como Concejales deberian ser 10s primeros en tener la informaci6n. 

El Sr. Alcalde sefiala que puede entender que la persona que esta a cargo de la oficina de la 
juventud le llegue la informaci6n que es el listado de 10s beneficiaros, debe haber tenido la presi6n de 
todos 10s jdvenes preguntando y simplemente publico el listado. Independiente a eso, 10s Concejales no 
son 10s primeros que deben tener la informaci6n, sill0 son 10s beneficiarios, porque son ellos son 10s que 
e s t h  postulando. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio le pregunta a1 Sr. Alcalde iporque Cree que es importante que 
10s Concejales tengan primer0 la informacion? 

El Sr. Alcalde le responde que en algun minuto que la tengan es importante per0 ni siquiera el 
Sr. Alcalde pidi6 un listado, justamente para demostrar la transparencia que se te~lia frente a1 proceso, a1 
igual que todos 10s procesos que se realizan como las Licitacioiles Publicas, Contrataciones Directas, 
para evitar que aparezca el Sr. Alcalde como beneficiario de algunos de sus conocidos, partidarios o 
amigo y es lo que se quiere evitar, y se aclara que no hay interveilcidn por parte de la administracibn y 
que tampoco exista intervenci6n por parte de 10s Sres. Concejales en el proceso, porque hay informaci6n 
previa y se puede prestar para manipulacidn de informacidn y eso no corresponde. 

El Concejal Sr. Ram611 Rubio sefiala que no sabe si se hace. e El Sr. Alcalde le dice que si se hace en muchas partes, per0 que en la Muilicipalidad no se hace 
ahora a partir del 6 de Diciembre en adelante en la Municipalidad no se hace per0 se dari informaci6n 
privilegiada si hay un juicio en que tendran que enterarse antes de la Comunidad, per0 lo que es 
beneficios 10s primeros en enterarse. 

El Concejal Sr. Patricio Silva sefiala que es vital que hay un claro error en esta situation, per0 
no hay error en el caso de las Asistentes Sociales, sino en c6mo se entrega la informaci6n, porque es una 
sefial de transparencia y respeto ya que muchas veces se acercan hablar con cualquier Concejal y le 
preguntan la informaci6n y la respuesta es que no tiene la informaci6n porque no ha llegado, por lo que 
el ejercicio tiene que ser al reves porque a1 entregar la informaci6n da mayor garantia de transparencia. 

El Sr. Alcalde le sefiala que mayor garantia de transparencia es cuando se publica y se hace 
publico la informacion, es decir se informa la lista completa y no que una persona valla a preguntar si es 
beneficiario o no, sino que hay una lista donde aparecen 10s beneficiarios. 

El Concejal Sr. Patricio Silva sefiala que es vital entregar la informacion, ya que hay una ficha 
de inscripci6n de 10s postulantes con todos 10s datos y es vital por una sefial de respeto por el Concejo 
que la informacidn se hubiese entregado el dia lunes o dias despuCs porque en la semana pregunto 
mucha gente. 

El Sr. Alcalde sefiala que la funci6n de 10s Concejales no es entregar la informaci6n de la 
Municipalidad.0 - El Concejal Sr. Patricio Silva dice que no es eso sino una sefial de respeto. 

El Sr. Alcalde dice que la sefial de respeto es cuando se publica, es decir se hace pcblica la 
informacibn, y cada vez se convence que es la forma correcta es publicar en la oficina que corresponde. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez solicita informaci6n de la entrega de las casas de Salvador 
Allende Etapas I Y I1 y Javiera Carrera etapa I y 11, porque este fin de semana hub0 bastante tensidn 
respecto a1 tema, porque es en el Concejo donde se debe aclarar 10s temas y evitar la mala informaci6n 
que se le pueda dar a la gente, esta semana se lamenta el teina de la noticia en Chilevision respecto a1 
Circo y la verdad de las cosas que esto desprestigia la situaci6n Municipal, porque conlleva a opiniones 
de la Comunidad. Chilevision estuvo tres dias haciendo un reportaje respecto a1 tema. TambiCn se hizo 
una visita a terreno en Alto Jahuel, con el Concejal Calder6n y donde quedaron 10s dirigentes 
informados. He incluso se ha preguntado de la situacidn de Bajos de Matte. 

El Sr. Alcalde sefiala que respecto al Circo, hace 15 dias atr6s solicit0 un permiso por 
conduct0 regular, llego a1 administrador y autorizo el permiso, lo cual estas personas funcionaron por un 
dia y no pagaron el permiso correspondiente, por lo tanto cuaildo vinieron a solicitar nuevamente 
permiso se les neg6 y el Alcalde amparo la negaci6n porque sino se cumple con el compromiso no se 
otorga nuevamente el permiso, per0 el esc6ndalo se armo, y sabe el Sr. Alcalde que el Concejal Sr. 
Patricio Silva quien ha estado promoviendo ciertas revoluciones en la Comuna y lo dice abiertamente 
para que quede grabado en el Concejo y no solarnente este tema sino que tambiCn en las casas de Alto 
Jahuel. En las casas de Alto Jahuel se tuvo en una reunion de terreno en el mes de Enero en la cual se 
estuvo con el Director de Obras y hubo bastante gente del comitC y se hablo de un plazo del 30 de Abril 
en ese momento porque en ese mornento faltaba un documento de aguas andinas que se solucionaba en 
esa fecha. Hoy el Sr. Alcalde estuvo en el SERVIU por el conjunto habitacional del Puente Maipo, hoy 
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dia hay tres conjuntos habitacionales dirigido por la Municipalidad como Egis, Puente Maipo, Salvador 
Allende y Alto Jahuel, 10s tres tienen problelnas y despuCs de haber analizado cada uno de 10s proyectos 
se ha informado que ha sido por ma1 manejo administrativo del telna y muchas veces por esperar avanzar 
en algunas partes y atrasar otras, justamente el tema de las aguas, tanto potable como alcantarillado se ha 
llegado a que las casa estCn practicamente listas y no esta solucionado el resto del problema y hay 
Concejales como Don Patricio que se aprovecha para sacar beneficios politicos, en esto participo 61, en 
algunas reuniones y estuvo el dia viernes en la Municipalidad con un grupo de personas en la plaza, se 
supone que 61 no estaba en eso, per0 el trabaja en la Gobernacibn y no sabe que estaba haciendo aqui ese 
dia. 

El Concejal Sr. Patricio Silva manifiesta que no tiene porque dar explicaci6n del tema, el Sr. 
Alcalde sabe que es a honorarios y se le dio la explicaci6n y no va ha permitir lo que esta diciendo, 
porque el Concejal, esperaba que el Sr. Alcalde dijera que lamentaba la situaci6n con el director de 
Dideco, donde fue insultado y agredido por el Director y el Sr. Alcalde no dice nada, en ese momento 
estaba el jefe de Gabinete, quien p~iblicamente pidi6 disculpas y se le dio la explicacibn de la situaci6n 
ocurrida y no corresponde que el Director de Dideco en forma agresiva se refiere a uno como autoridad, 
y no va a permitir a1 Sr. Alcalde que se le relacione como revolucionario y trate de involucrarlo en una 
situacibn, en que 10s vecinos se juntaron, llamaroll a1 Concejal y el se acerco a hablar con ellos y le 
preguntaron lo que pasaba con la situacibn, lo que paso en la Municipalidad fue un hecho lamentable y 
no corresponde, el Concejal llamo a la Relacionadora Publica la Seiiorita Gabriela y ella dijo que el Sr. 
Alcalde estaba ahi en ese momento y lo dijo formalmente. Llamo tres veces por telefono a1 Sr. Alcalde 
para explicarle que habia una situacidn delicada en la Plaza de Annas, en ese inomento el Concejal no 
tenia el telkfono exacto del Jefe de Gabinete Sr. Melelli, en el cual trato de llamarlo y no se pudo 
comunicar, despuks el Sr. Melelli le dio el telefono dando las explicaciones del caso. El Concejal no 
quiere echarle la culpa a1 Sr. Melelli de lo que paso y le agradece el gesto que hizo 61, habla muy bien de 
61 como colega y como Concejal, por lo que el Concejal Silva se sinti6 muy bien porque pidi6 disculpa 
en una la situaci6n que era bochornosa, y que en cualquier momento cualquiera de las dos partes se iban 
a disgustar mas de la cuenta. El Concejal Silva Cree que no es el hecho que el Sr. Alcalde donde lo trate 
de increpar de revolucionario, agitador, donde le dijo a1 propio Jefe de Gabinete "digale a1 Director de 
Dideco que se refiera en mejor forma y en mejor tCrmino a mi", porque nunca Sr. Alcalde y se lo dice 
abiertamente si usted quiere amedrentar una situaci6n donde 10s propios vecinos le aclararon a1 Sr. 
Melelli y le explicaron la situacibn que ellos se acercaron aca y ese dia estaba presente el Concejal Sr. 
Calderbn y se dio cueilta que la situaci6n era lamentable, por lo que el Concejal Silva no le permitira a1 
Sr. Alcalde que lo inculpC de 10s malos manejos de la Municipalidad, le eche la culpa a 10s Concejales, 
pasa con el Concejal Rubio, pasa con el Concejal Henriquez cuando pregunta algo y pasa con el 
Concejal Silva y lo quiere hacer culpable de toda la situaci6n que hay aqui echhdole la culpa donde el 
Sr. Alcalde le dice a 10s funcionarios que cualquier cosa el "Concejal Silva estaba metido", i10 mas 
probable que en el tema del circo tambien estaba metido!, el Sr. Alcalde tiene que entender que 
detenninada situaci6n por a, by o c, motivo, no se va a discutir 10s deinhs temas que esta planteando, 
solamente que lo que paso ese dia en la situacibn del viernes donde el Concejal Silva no va aguantar que 
ninguna persona lo insulte y lo intente agredir de esa forma, porque no corresponde y como autoridad se 
le pide el minimo de respecto y tal como se dijo se agradece a1 Sr. Melelli de pedir disculpas y eso lo 
'engrandece como persona, solamente por una situacibn bochornosa donde 10s vecinos venian a pedir 
explicaciones y despuCs se han hecho reuniones, se entablo una lneza de trabajo, se hizo una visita de 
terreno, maiiana hay una reunibn a las 6 de la tarde con 10s vecinos, ha eso es lo que se quiere llegar y no 
a1 tema de cualquier situaci6n que pase lo involucren a uno y le pide respeto y si el Sr. Alcalde tiene 
pruebas, documentos que acredite esa situaci6n que acredite esa situacibn ,porque el Concejal tiene una 
funci6n laboral, un Eompromiso porque trabaja en un Ministerio y si tiene cualquier reclamo hagalo por 
escrito como corresponde, porque el Concejal cumple una funcibn especifica en el Gobierno, en el cual 
trabaja y no tiene que darle explicaciones a1 Sr. Alcalde de la situacibn laboral del Concejal, porque no 
corresponde una situacibn en que el deber como Concejal es acercarse a la Comunidad en las buenas y 
las malas, sobre todo si hay un problema, no va ir donde lo aplaudan solamente si le tiran tomates ahi va 
estar con la gente, per0 con el Director de Dideco que se insolenta coil una autoridad, que intenta 
agredirlo, nunca en 10s cinco aiios de Concejal habia visto un Director que estaba tan agresivo en contra 
de un Concejal, y estos mismos temas que planteaba en el Concejo y lo provocaba afuera. 

El Sr. Alcalde seiiala que cuando no. esta, el Jefe de Gabinete lo representa y si 61 hizo lo que 
hizo es porque es el representante del Alcalde en la Municipalidad, cuando corresponde y si pidib 
disculpa habra entendido que correspondia hacerlo, per0 no se desviC el tema para otro lado, lo mas 
importante es como se genero esa situacibn de 10s vecinos que hallan venido hacer una manifestacibn 
afuera de la Municipalidad cuando el Concejal sabia el dia anterior que iba hacer asi. 
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El Concejal Sr. Patricio Silva seiiala que eso no es asi, o sino que el Sr. Alcalde muestre las 
pruebas, muestre grabaciones, reuniones, digale a 10s vecinos que vienen mas rat0 lo que esta diciendo. 

El Sr. Alcalde le dice a1 Sr. Concejal Patricio Silva si quiere que le haga un seguimiento, para 
sacarle fotos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva le seiiala que si, porque el Sr. Alcalde lo esta diciendo. 
El Sr. Alcalde responde que no hay ning6n problema si el Concejal lo autoriza. 
El Concejal Sr. Patricio Silva seiiala que si el Sr. Alcalde esta diciendo que tiene pruebas y 

que se reuni6 con esa gente, lo demuestre, per0 que no se las de de adivino. 
El Sr. Alcalde seiiala que no es adivino que la gente lo dice. 
El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta que gente y que diga nombres y 10s denuncia. 
El Sr. Alcalde dice que ninghn problema que si lo autoriza lo va hacer seguir. 
El Concejal Sr. Ram6n Rubio manifiesta a1 Sr. Alcalde que como le acaba de decir a un 

Concejal que lo va hacer seguir. 
El Sr. Alcalde le responde que el Concejal le pide pruebas. 
El Concejal Sr. Ram6n Rubio dice que no porque ese tip0 de situaciones este es un Concejo, 

un organism0 colegiado c6mo usted como autoridad le dice a1 Concejal Sr. Silva delante de todos 10s 
Concejales que lo va a seguir, que queda para todos 10s Concejales. 

El Sr. Alcalde le dice que como quiere que consiga las pruebas. 
El Concejal Sf. Ram6n Rubio le dice a1 Sr. Alcalde que si es su labor seguir a 10s Concejales e 

indica, que hay que tener altura de miras sobre todo en esto, y no se pone en ninglin lado politicamente, y 
cuando asumi6 como Concejal dijo que 10s Concejales tienen ciertos derechos y vulnerabilidades que 
tenia que haber respeto entre todos, si usted Sr. Alcalde dice que va hacer seguir a1 Concejal Silva para 
que le saquen fotos, le parece que a parte de ser de pCsimo gusto, es una broma ma1 hecha, porque no 
corresponde que cualquier persona se oponga a lo que alguien diga lo anden siguiendo. 

El Sr. Alcalde dice que no es lo que digan sino lo que se hace. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio dice que no es la manera. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n dice que frente a la dignidad de 10s Concejales, porque no le 


parece y le pide a1 Sr. Alcalde que retire esas palabras, porque le parece grave que a uno le digan que lo 
van a seguir para ver lo que est6n haciendo, distinto es que 10s dirigentes le dice que es verdad, porque 
alguien se hace responsable, por lo tanto le pide a1 Sr. Alcalde que retire lo dicho porque le parece 
atemorizante que cualquiera de 10s Concejales muestre una discrepancia y tenga temor en hacerla. 

El Sr. Alcalde seiiala que esta totalmente de acuerdo y retira lo dicho "que lo va a mandar a 
seguir y tampoco lo mandara a seguir", per0 10s dirigentes no mienten, porque hay que ser hombrecito 
para sus cosas y si uno hace algo uno lo dice y cual es el problema, ese es una argument0 de alguien 
hombrecito para entender este tema, y no va a permitir que armen puentecitos de un dia para otro 
sabiendo que no va a estar aqui, y casualidad que 10s dos dias que no ha estado el Sr. Alcalde ha habido * .  problemas. 

El Concejal Sr. Patricio Silva seiiala que ahora es adivino y tiene su agenda y le pide 
formalmente que quede en acta a la Secretaria Municipal que si el Sr. Alcalde tiene pruebas, fotos, 
documentos y nombres de personas que dice que el Concejal que se puso de acuerdo con 10s dirigentes y 
vecinos que lo haga en forma escrita como corresponde, porque no permitiera que lance denuncias a1 
bole0 sino que sea seria esta situaci6n y lo haga como corresponde y quede en acta esta situaci6n. 

El Sr. Alcalde dice que asi va hacer. 
El Concejal Sr. Ram6n Calder6n dice que todo esto se hubiera evitado, si hace un mes se 

hubiese contestado el oficio que envi6 el dia 20 de Marzo, donde solicita la informaci6n del avance de 
este proyecto y la gesti6n realizada en torno a1 acceso vehicular, y todos estos rumores que se arman no 
ocurririan, y el Alcaldq'dice que en Enero per0 a pasado Febrero, Marzo, Abril, tres meses y sin tener 
informaci6n. I si uno va la oficina de la vivienda se sabe que estin preocupados de otras cosas, para 
contestar a personas individualmente. 

El Sr. Alcalde seiiala ya se esta haciendo la investigaci6n porque quedo en una oficina y no h e  ' 
contestada y se esta aplicando hoy dia la Ley de transparellcia el funcionario tendria la sanci6n 
correspondiente, per0 se encontraron 4 cartas el dia viernes que el Administrador Municipal h e  a buscar 
personalmente y es un tema administrativo que ya va a tener su ordenamiento. 

Siendo las 19:42 se cierra la sesi6n. 

INISTRO DE FE 
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